
第17回東北臨床腫瘍セミナー 
アンケート集計 
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(1)今回のセミナーは何によってお知りにな 
  られましたか？ (医師) 

1 

2 

7 

7 

2 

0 1 2 3 4 5 6 7 8

その他 

職場の方のお誘い 

MRからの案内 

個人宛のDM 

施設宛のDM 



(2)今回のセミナーで楽しみにされていた 
    講演を教えて下さい？ (医師) 
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの内容】 (医師) 

不満 0 

0 

1 

5 

7 

0 1 2 3 4 5 6 7 8

1

2

3

4

5



(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの運営】 (医師) 
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(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(医師)  

•企画③、教育講演はコンパクトにまとめられ、わかりや
すかった。（外科） 

•特別講演は期待以上でした。（外科） 

•肝癌の教育講演は専門家には興味深い講演があったが、
この会の主旨であるチーム医療の内容が乏しかった。
（外科） 

•特別講演は大変良かったです。（外科） 

•多職種チーム医療→いいですね。 （外科） 

•多職種連携について、医師以外の立場からの指示・対応
について考えるきっかけになりました。非常に参加に意
義を感じられました。 （研修医） 

•Varietyに富んだ内容で大変勉強になりました。 

 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(医師) 

• 静岡がんセンターの取り組みの「各論」が聞きたい。
（外科） 

• これまでのセミナーで既にあったかもしれませんが、歯
科の先生、脳外科の先生（脳転移の治療、ケア等の話
題）の講演などはいかがでしょうか。 
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(3)今回のセミナー に対する感想をお聞か 
  せ下さい。【セミナーの内容】(薬剤師) 
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(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか (薬剤師) ①  

• たくさんの情報を頂きまして、ありがとうございました。職場に持
ち帰り、活用します。（病院） 

• すぐに現場に活かせる話が多く勉強になりました。ありがとうござ
いました。 （病院） 

• 特別講演：多職種チーム医療の大切さ。がん薬物療法には支持療法
が必須となるため、職種間での連携が必要だと実感しました。 
（病院） 

• 大変良かった。 （病院） 

• 勉強になりました。ありがとうございました。 （病院） 

• 教育講演も特別講演も大変勉強になりました。 （病院） 

• ハンドアウトがいただけて大変うれしいのですが、全体が黒すぎて
よく読めません。次回は白っぽい印刷にしていただけるとよりよい
です。 （病院） 

• 大変有意義でした。また出席したいと思います。 （病院） 

• 漢方薬の証について具体的に知りたかった。 

 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか (薬剤師) ② 

• 企画①：施設の紹介はあまり参考にならない。実情を説明されても
…。持ち帰る知識にはならない。 
企画②：企画①に同じ。 
企画③：ASCO報告は良かった。コメディカルも多いので、支持
療法に関連する最新の報告も聞きたい。 
教育講演：ガイドラインの説明は良かった。 
特別講演：山口先生の話はさすがです。 （病院） 

• 看護師、薬剤師、医師からの職種別の講演で良かった。 （病院） 

• 幅広い分野の内容を拝聴することが出来て大変勉強になりました。
特にASCOのトピックスは非常に興味深く伺いました。ありがと
うございました。 （病院） 

• 企画①、企画②のご講演は、もっと詳しく踏み込んだところまでを
聞けたら良かったなと思いました。わかりやすかったです。参考に
なりました。ありがとうございました。 （調剤） 

• 山口建先生のお話は非常に良かった。 

 

 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(薬剤師)① 

• 続けてください。 （病院） 

• 最近の乳癌の話題。 （病院） 

• 抗癌剤の服薬指導をするに当たって留意すべき点について 

• 新規抗がん剤などについて、もう少しやってほしい。 （病院） 

• 抗がん剤による副作用対策を詳しく勉強したい。 （病院） 

• 企画③に関連してASCO、支持療法の報告、ESMOなどでも…。 
（病院） 

• 薬剤師による外来ケモ（服薬・患者）指導の実施例を知りたい。ま
た、病棟と外来ケモとの連携について。 （病院） 

• 以前にテーマになっているかもしれませんが、疼痛コントロール（癌
性）について企画していただきたいです。よろしくお願いします。 
（調剤） 

 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(薬剤師)② 

• アブラキサン 適応増えたため。（調剤） 

• チーム医療の事例（特にコメディカル）の紹介。 

• 緩和ケアの実例。 

• 癌化学療法の運用に関わる医療安全面について（コメディカルの活
動）。 （病院） 

• 曝露対策について。 （病院） 
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(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(看護師)① 

• 特別講演がとてもおもしろかった。参考にしたいと思った。 （外
来） 

• 時間配分が短いのか、早口の先生が多かった。 （外来） 

• 会場寒すぎます。（外来） 

• Dr↔Ns、外来↔病棟の連携は大切です。SCCの活動すてきです。
Nsを信頼してくださるDrと一緒に働くことはスバラシイ夢です。 
（外来） 

• 肝がんについてはよく分からなかった。皮膚障害の講義内容もあま
り自施設で活用できる内容ではなく残念だった。 （外来） 

• 化療の本をいただけたことが嬉しかったです。（外来） 

• 会場がやや寒かった。（外来） 

• 来週からでも現場に取り入れることが出来る内容ばかりでタメにな
ることが多かった。AEに対して、少しでも患者さんのQOLを高め
ることができるように頑張りたいと思った。 （外来） 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(看護師)② 

• 静岡がんセンターの山口建先生の講演がすばらしかったです。参加
できて良かったです。 （外来） 

• さむかった（空調が）。（外来） 

• 特別講演はとても刺激になりました。 （外来） 

• 企画②漢方について、今まであまり気にとめずに過ごしていた感が
あったため、興味を持って聞きにきました。とてもわかりやすく、
勉強になりました。 
山口先生の講演、とても興味を持って聞きました。刺激を受けまし
た。 
今後もいろんな情報を頂きたいと思います。ありがとうございまし
た。 （外来） 

• 初めて参加したのですが、内容がわかりやすく、眠くならずに聞く
ことができた。ぜひ次回は他のスタッフを誘いたいと思います。 
（外来） 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(看護師)③ 

• 肝細胞癌の新しいガイドラインに沿った、治療戦略が大変興味深
く、聞かせていただきました。 （病棟） 

• 特別講演 静岡がんセンターの働きにはいつもすごいなーと思って
聞いています。 （病棟） 

• 寒かったです。（病棟） 

• 特別講演がとても聞きやすくわかりやすかった。ケモ施行前からの
かかわりが重要で、ぜひこれから生かしていきたいと思った。 
（病棟） 

• 多職種連携における情報提供（処方）について知りたかった。（病
院） 

• 在宅で看護を行っていく上で、病院でどのような治療が行われてい
たのかという部分もきちんととらえ、ケアしていくためにはよい勉
強になりました。ターミナルケアの患者様もいらっしゃるので（今
までの）お話を聞いた時に分かってあげられれば良いと思いまし
た。 （訪問看護ステーション） 



(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(看護師)④ 

• 静岡がんセンターの先生のお話が大変興味深いものがありました。
お話も上手であり、素敵な先生であり、ぜひ宮城県にもきていただ
き東北を活発にしていただきたいと心より思います。 （病院） 

• 多職種チーム医療の重要性をあらためて感じ、発表者の発表内容か
ら多くのヒントをもらった。私もリンクナース体制を整え、仲間を
ふやしていきたいと思いました。 

• がん薬物療法の備えについて、説明だけではなく、物を配布する準
備してもらう等新しい視点をもらいました。ありがとうございまし
た。 

• 初参加です。とても有意義でした。今後、患者・家族側からの客観
的な…医療を受ける側からの講演もあるとさらに良いのではと思い
ました。 

• 特別講演の時間がもう少し長いと良かったと思います。 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(看護師)① 

• Chemoの副作用への対策で効果的な、本に載っていないことなど
。 （外来） 

• ASCOでの報告を疾患別に詳しく知りたい。 （外来） 

• 名札は必要に思えないので、いらないと思います。 （外来） 

• 化学療法の味覚障害や食欲不振など栄養学からの視点で講演を聞い
てみたいです。（がん患者におけるでもおもしろいと思います。） 
（外来） 

• CN、CNSの更新ポイントにして欲しい。 （外来） 

• 前回のケモ中のPtの口内炎について講演がありましたが、Nsサイ
ドで行う口腔ケアについての講演なども聞いてみたい。 （病棟） 

• 経口抗がん剤治療を受ける患者へのチーム医療。 （病棟） 

• CNS、CNの更新ポイントにしてほしい。（病棟） 

• 初回治療終了～長期生存患者（がんサバイバー）の生活支援に関す
ること。（病院） 



(5) 次回以降の本セミナーについて、ご要望 
 （テーマ、演題）はございますか？(看護師)② 

• また、静岡がんセンターの先生（総長）に次のお話の続きをしてい
ただきたいと感じました。 （病院） 

• がんカウンセリング加算についての取り組み等ききたい（うまくい
っている施設のお話）。 
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(4)今回のセミナー について、ご意見は 
  ございますか(その他)  

•初めて耳にした内容が多く、大変勉強になりました。特
に教育講演ではガイドラインに沿った治療戦略を知れて
良かったです。（薬学生） 

•幅広い職種が参加していて、好感が持てました。 

•チーム医療、支持療法などの定着が図れてきた内容だと
感じた。特に多職種連携という部分では、一人ひとりの
意識を高くもつことが大切だと思った。 

•試供品や参考書がうれしかったです。ぜひ参考にさせて
いただきます。 
漢方の話は聞いたことがなかったので新鮮でした。 



(5)次回以降の本セミナーについて、ご要望 

 （テーマ、演題）はございますか？(その他)  

•モルヒネなどの疼痛緩和について（代替補完医療も含
む）。（薬学生） 

•がん地域連携パスについて。 


